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Se aplicará a lo largo de 1983 en el Ayuntamiento 

REFORMA ADMINISTRATIVA EN ARGANDA 

• La Dirección General de 
Arquitectura ha concedido a 
la corporación municipal de 
Aranjuez una subvención 
por un importe total globa-
lizado de 103 millones de pe
setas. Con esta subvención 
se procederá a la restaura
ción del antiguo hospital de 
San Carlos y ala reparación 
de la calle Almíbar, de la 
población aranjuezana. De 
estos 103 millones, 80 co
rresponden a la restaura
ción del hospital de San 
Carlos, utilizado actual
mente por el Centro Muni
cipal de la Salud, depen
diente de la Delegación de 
Sanidad del Ayuntamiento 
ribereño. También se utiliza 
este antiguo y valioso edifi
cio —en mal estado de con
servación— por la Delega
ción de Cultura como local 
para impartir clases de pin
tura, etc. 

El proyecto de restaura
ción del edificio será encar
gado a la Diputación Pro
vincial de Madrid, y su cos
te total ascenderá, según 
cálculos municipales, a los 
cien millones de pesetas. 
Las obras de restauración, 
una vez aprobados los pro
yectos, podrían comenzar a 
finales del próximo año 
1983. 

• Por otra parte, el Banco 
de Crédito Local ha concedi
do al Ayuntamiento un cré
dito por valor de 51 millones 
de pesetas. Con este crédito 
la Corporación Municipal 
aranjuezana terminará la 
ejecución del plan de obras, 
cuya finalización estaba 
prevista para 1985, adelan
tándose, una vez más, en 
sus propias previsiones. Con 
estos 51 miñones de pesetas 
se restaurarán la calle del 
Rey y el cementerio de la 
localidad, cuya reforma y 
ampliación se hacía absolu
tamente necesaria. 

• Los vecinos afectados por 
la separación de las juntas 
de dilatación de los edificios 
del polígono de las Aves, en 
esta población ribereña, ya 
tienen solución para el gra
ve estado en el que se en
cuentran sus viviendas. A 
pesar del grave deterioro de 
las mismas, tras las obras 
de reparación, que comen
zaron a principios de , este 
mes y tardarán cuatro me
ses en completarse, se espe
ra que su estado alcance el 
máximo grado de seguri
dad. 

• El objetivo es dar 
más agilidad y 
eficacia a los 

servicios municipales 
•Los trabajos 

comenzaron hace dos 
años por iniciativa de 

la Corporación, 
participando en ellos 
técnicos, funcionarios 

y políticos 

La Corporación municipal 
de Arganda aprobó, en un ple
no extraordinario celebrado la 
pasada semana, los trabajos pa
ra la reforma administrativa 
del Ayuntamiento. Esta apro
bación puede considerarse co
mo un primer paso para la ra
cionalización de la Corpora
ción y su proyección de futuro 
bajo los signos de la agilidad y 
la eficacia administrativa. 

Estos trabajos, que comenza
ron hace dos años por iniciati
va municipal y que termina
ron de desarrollarse en la se-
f unda quincena de noviembre, 

an sido llevados a cabo por un 
equipo formado por todos los 
elementos que componen la vi
da municipal: técnicos, funcio
narios y políticos. La comisión 
de reforma estuvo integrada 
por concejales de todos los par
tidos políticos con representa
ción municipal, funcionarios 
cualificados de la Corporación 
y empleados que, por su alto 
nivel técnico, podían colaborar 
en dicha comisión. Con la cul
minación de estos trabajos, la 
Corporación municipal de Ar
ganda se coloca a la vanguar
dia en cuanto a dotar al Ayun
tamiento de unos servicios más 
adecuados a la realidad actual 
española. 

Para la elaboración de este 
informe, que ha contado con el 
apoyo unánime del pleno cor-
poracional una vez superada la 
fase de redacción definitiva, se 
ha partido de las propias nece
sidades de los funcionarios. Es
tas necesidades han sido cono
cidas a través de la encuesta 
que, oportunamente en el 
tiempo,la comisión de reforma 
recogió entre el personal de la 
Corporación. En dicha encues
ta se reflejaban aspectos tales 
como qué se consideraba que 
debia ser un ayuntamiento, 
qué cosas se podrían mejo
rar, etc. 

ESTUDIO 
PORMENORIZADO 

El informe para la reforma 
administrativa, aprobado en el 
pasado pleno, recoge un estu
dio detallado de todos los de
partamentos de la Corpora
ción: urbanismo, sanidad, cul
tura, recogiendo sus deficien
cias estructurales y las solucio
nes para paliar estas deficien
cias. Con el citado informe se 
reestructuran los departamen
tos administrativos y se revisa 
todo el circuito de papeles (so
licitudes, instancias, etc.), hasta 
conseguir la máxima agilidad. 

También se plantean nuevas 
alternativas municipales con el 
reforzamiento de las distintas 
oficinas (contratación de per
sonal), incremento de los ser
vicios técnicos, racionalización 
de todos los procesos adminis
trativos, aplicación progresiva 
de la informática, consiguien
do la completa mecanización 

Los trabajos han sido llevados a cabo por la Comisión de Reforma del Ayuntamiento. 

de la actividad local; elabora
ción de un listín informático, 
mejora del parque de vehícu
los, etc. 

El estudio pone de relieve la 
necesidad de contratar nuevo 
personal adecuado a los refor
zamientos que se pretenden 
conseguir en cada una de las 
delegaciones. Se calcula que a 
lo largo de 1983 será preciso 

asumidos el Ayuntamiento, 
pero sin una adecuada estruc
turación. En definitiva, se 
quiere conseguir la municipa
lización total de todos los ser

vicios. Otro de los temas plan
teados es la creación de una 
línea de transporte de autobu
ses municipal para el casco ur
bano de la población. 

Pedro üíez, alcalde de Arganda 

hacer 30 nuevas contrataciones 
de personal, cuyo coste anual 
aproximado es de unos 35 mi
llones de pesetas. El coste total 
calculado es de unos 40 millo
nes de pesetas con la aplicación 
de los sistemas informáticos. 
Entre las nuevas contratacio
nes figuran la de un arquitec
to, un ingeniero, dos sargentos 
de la Policía Municipal, etc. 

APLICACIÓN 
PROGRESIVA 

El informe para la reforma 
administrativa prevé su aplica
ción progresiva a lo largo de 
1983. Algunas de las cuestiones 
planteadas se encuentran ya 
en marcha al superar las defi
ciencias municipales que se ob
servaban en un principio. 

En el mismo se prevé la 
creación del servicio munici
pal de cultura, el de sani
dad, etc., servicios que tenía 
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PUBLICACIONES 
A LA VENTA: 

Serie Documentación Urbanística 

1. «Criterios y objetivos para la revisión del Plan 
General del Área Metropolitana». Consejo de Mu
nicipios Metropolitano de Madrid. 

2. «Dictámenes jurídicos sobre el derecho de propie
dad en el p laneamiento urbanís t ico». 
T. R. Fernández, J. A. Santamaría y L. Parejo. 

3. «Población y empleo». J. de la Paz, I. Duque y 
E. Montoliú. 

DE PRÓXIMA APARICIÓN: 

4. «Medio físico». L Bartolomé. 

5. «Sistema de transporte». J. Pérez y V. Vázquez. 

6. «Infraestructuras básicas». J. Fisac y J. Romeu. 

Serie Estudios e Investigaciones 

1. «El agua en Madrid». Edición a cargo de Miguel 
Aguiló. 

Serie Urbanismo Divulgación 

1. «El medio físico provincial y el urbanismo». 

2. «Los derechos urbanísticos de los ciudadanos». 

Estas publicaciones se encuentran a la venta en la 
Diputación Provincial de Madrid, Oficina de Medios de 
Comunicación, calle Miguel Ángel, 25, o Servicio de 
Planificación Urbanística, paseo de la Castellana, 51 , 
cuarta planta, y en librerías especializadas. 



ENTREVISTA 

Miguel Herrero de Miñón, portavoz del Grupo Parlamentario Popular 

—¿En qué consiste eso de ser 
portavoz del Grupo Parlamenta
rio Popular? 

—La estructura del grupo está 
pensada para el mejor cumpli
miento de las funciones de oposi
ción. El presidente del grupo es 
el líder del partido mayoritario 
en la coalición, Manuel Fraga, 
que sólo actúa en esas grandes 
ocasiones en que lo hace en 
cuanto líder de la oposición. 
Luego hay un portavoz, que soy 
yo, y varios portavoces adjuntos. 
Al portavoz corresponde la tarea 
de dirigir y organizar los trabajos 
parlamentarios y los debates, 
tanto en pleno como en comi
sión, llevar la voz del grupo 
frente a los otros grupos parla
mentarios de la Cámara, frente a 
las instituciones de la Cámara, 
en Junta de Portavoces, y actuar 
en las cuestiones normales de ca
rácter general. Nosotros aspira
mos a que intervengan todos los 
diputados en los debates. 

—La complejidad de los parti
dos que componen ei grupo parla
mentario tiene que ser una rúente 
de conflictos... 

—Tiene que ser una fuente de 
vida, y la vida por una parte es 
conflicto, y por otra es enriqueci
miento y progreso. Va a predo
minar más el aspecto positivo, 
porque el Grupo Popular no es 
una fusión de partidos hecha 
desde el poder, como fue el caso 
de UCD. Es una coalición de par
tidos hecha desde los propios 
partidos. Hay el partido mayori
tario, que es AP, y luego el PDP 
y los tres partidos regionales. 
Además hay un grado de coinci
dencia ideológica muy grande, 
del setenta o del ochenta por 
cien. Pero es que todos los miem
bros de la coalición se han com
prometido a la defensa de un 
programa concreto, que fue 
nuestro programa electoral, que 
va a ser el pentagrama de toda 
nuestra acción durante los cua
tro años de legislatura. En el 
programa hay una coincidencia 
del cien por cien, porque fue 
acordado por todos los miembros 
de la coalición. A todo eso hay 
que añadir las excelentes rela
ciones personales y el liderazgo 
incontestable e incontestado de 
Manuel Fraga. 

—Pero la cosa se ha tenido que 
complicar con la llegada de per
sonalidades muy fuertes, tanto al 
partido de AP como a la coalición 
en general, personalidades bas
tante polémicas, como es el caso 
del portavoz. 

—Yo creo que no soy polémi
co, que tiendo a llevarme bien 
con todo el mundo. Tengo una 
concepción notablemente coope
rativa del mando. Y tengo una 
concepción muy poco personalis
ta de la tarea política. No he 
competido por cargos. Cuando 

Miguel Herrero Rodríguez de Miñón es uno de los hombres 
temibles del Parlamento. Desgraciado de aquel que caiga bajo 

el fuego de su ironía inteligente e incisiva. Ahora parece 
encontrarse a gusto en sus funciones de portavoz del grupo 

más importante de la oposición en el Congreso de los 
Diputados, bajo la sombra de Manuel Fraga. Pero nunca se 

sabe por qué resorte puede registrarse Miguel Herrero en un 
momento determinado 

estábamos en UCD se citaban los 
casos de Ordóñez y el mío como 
causas de problemas. La prueba 
de que UCD debía tener otros 
ingredientes de polemicidad es 
que cuando nos hemos ido Ordó
ñez, Alzaga y yo mismo, es que 
en UCD todavía se han peleado 
más. 

En cuanto a la integración de 
personalidades fuertes en Alian
za Popular, eso es un ingrediente 
más de su desarrollo. Pasaron-
años en que la única personali
dad relevante era la de Fraga y 
sobre sus solas espaldas recayó la 
tarea de la «travesía del desier
to», después de 1977 y 1979. Por 
esa tenacidad, AP se ha podido 
convertir en la segunda fuerza 
política de la nación. 

FRAGA, LÍDER 
—Pero el liderazgo de Fraga 

puede ser discutido en un momen
to determinado. 

—El liderazgo de Fraga está 
absolutamente asegurado y ga
rantizado. Eso es lo que hace po
sible institucionalizar otros mu
chos aspectos en la vida del par
tido y distribuir mucho más el 
juego. Mi experiencia en AP es 
Que en sus órganos colegiados se 
discuten ampliamente las cosas. 

—Algunas crónicas periodísti
cas han puesto en tela de juicio 
ese liderazgo de Fraga en la dere
cha española, o en la opción polí
tica que haya que oponer al socia
lismo en las siguientes elecciones. 

—Quienes sostienen esas teo
rías son las mismas personas que 
llevan siete años equivocándose. 
Los mismos que sostuvieron la 
absoluta necesidad de un partido 
de centro como opción diferen-
ciadapara ganar las elecciones al 
PSOE, una vez que se vio que 
UCD había cumplido su función. 
Tal vez UCD estuvo justificada a 
la hora de la transición. Pero 
después de 1979 UCD debió con
figurarse como la opción de la 
derecha democrática española. 
No quiso jugar esa carta y por 
eso perdió en Galicia y en Anda
lucía y ha desaparecido práctica
mente en las elecciones genera
les. Pues esas mismas personas 
son las que ahora afirman que 
AP y Manuel Fraga tienen un 
techo infranqueable. Es una tesis 
gratuita y tautológica. 

—¿Por qué es gratuita? 
—Cuando un partido ha subi

do en las elecciones gallegas, 
después en las andaluzas y, por 
último, en las generales, no se 
puede decir que ha llegado a su 
techo. Eso está por probar. Y no 
hay ni un solo argumento que 
demuestre que AP, bajo el lide
razgo de Fraga, no puede crecer 
en otras elecciones. 

—¿Y por qué es tautológica? 
—Es una afirmación que no 

añade nada al conocimiento. Es 
evidente que cuando un partido 
obtiene un resultado, ése es su 
techo. Lo que pasa es que ese 
techo puede ser elevado. El te
cho del PSOE en 1979 eran 123 
diputados y después ha pasado a 
202. AP está llamada a recoger lo 
que en estas elecciones ha sido 
voto centrista por inercia y pro
bablemente un gran sector de 
voto moderado que ha votado al 
PSOE por lo bien montado de su 
campaña y por un notable grado 
de desinformación política. Si la 
coalición popular se transforma 
en una gran opción liberal-con
servadora que ocupe todo el es
pacio de centro-derecha, y en 
ello estamos trabajando, es claro 
que recogerá ese voto. 

—¿Y como se hace todo eso en 
la realidad? 

—Se hace mediante un proce
so de maduración interna y de 
colaboración o coalición con 
otras fuerzas nacionales o regio
nales que defienden el mismo 
modelo de sociedad y respecto de 
cuyo modelo de Estado cada vez 
hay menos diferencias. Sin duda, 
hay otras personalidades muy 
valiosas dentro de ese espectro, 
en AP o fuera de ella. Tanto me
jor. Pero lo que me parece desca
bellado es, a los dos meses de las 
elecciones, decir que hay que 
sustituir al dirigente que ha pa
sado de tener nueve diputados a 
106. Miquel Roca ha declarado 
que no es su intención tratar de 
jugar la carta de sustitución del 
licerazgo que la propia derecha 
se ha pretendido dar. 

MAYORÍA NATURAL 
—Una de las fuerzas del espec

tro que todavía no está en el con
glomerado que se agrupa en torno . 
a AP es la UCD... 

—UC... ¿qué? 

—D... UCD o lo que queda del 
antiguo partido de ese nombre. 
AP no parece dispuesta a una coa
lición con UCD para las eleccio
nes locales y autonómicas, lo que 
es contradictorio con esos deseos 
de la gran opción liberal-conser
vadora y se contradice con la ya 
larga y antigua teoría de la mayo
ría natural. 

—Esa apertura de UCD es una 
respuesta tardía a la tremenda 
insistencia de AP en la defensa 
de la tesis de la coalición de ma
yoría natural. Esos temas se es
tán estudiando detenidamente. 
Lo que ocurre es que en gran 
parte la mayoría natural que 
siempre propugnó Alianza Popu
lar y que ÜCD insistentemente 
rechazó se está haciendo por aba
jo. La coalición la ha hecho en 
gran parte el electorado en Gali
cia, en Andalucía y, sobre todo, 
en las generales. Y es de esperar 
que siga haciéndolo en el futuro, 
cualquiera que sea la posición a 
que se llegue respecto a UCD. Lo 

aue ocurre es que lo que hoy se 
ama UCD no es ni representa 

lo mismo que la UCD de 1979, 
porque gran parte de su electora
do se ha venido ya con AP y, 
según las encuestas más fiables, 
después del 28 de octubre toda
vía una buena parte del electora
do centrista se ha inclinado por 
AP. 

POSTURA ANTE 
EL GOBIERNO 

—Se supone que AP también 
quiere que España cambie, por
que España está mal. ¿Hasta qué 
punto puede haber una coinciden
cia con el partido del Gobierno en 
el tema del cambio? 

—El cambio está en hacer las 
cosas mejor. En la medida en que 
el Gobierno socialista mejore la 
situación de nuestra economía, 
la sanidad, la enseñanza, el siste
ma de libertades, contará con 
nuestro apoyo. Prueba de ello ya 
lo hemos tenido simbólicamente 
en ese pleno del Congreso, don
de los únicos aplausos que reci
bió un ministro socialista fueron 
los aplausos de la oposición, 
mientras los diputados socialistas 
ponían una cara bien ceñuda an
te las declaraciones del ministro 
del Interior sobre la necesidad 
de que las Fuerzas de Seguridad 
se defiendan de las agresiones de 
maleantes y terroristas. Estamos 
dispuestos a no obstaculizar la la
bor del Gobierno e incluso a apo
yarla cuando creamos que con
duce a un resultado beneficioso 
para los españoles. 

—Y también tendrán ustedes 
que cumplir con su función de 
oposición... 

—Que consiste en recabar, 
primero, toda la información, co
sa que hasta ahora hemos hecho 
con pocos resultados, porque el 

Gobierno no da excesiva infor
mación sobre su política econó
mica. Yo creo que no la da por
que no sabe qué hacer con nues
tra economía. El programa elec
toral del Partido Socialista en 
temas económicos era más bien 
una broma. Y ahora la gente se
suda que está en el Gobierno sa
be que no se puede jugar con las 
cosas de comer y que no se puede 
aplicar un programa de broma. 

—Y después de la información, 
¿a qué fase se pasa? 

—Nuestra segunda función es 
analizar con lupa la información, 
recibida y las medidas que el Go
bierno adopte. Ya he dicho que 
apoyaremos las medidas que 
creamos conducentes a incre
mentar la libertad, la seguridad 
y el bienestar de los españoles, lo 
cual creemos que se consigue con 
medidas que no están precisa
mente en el programa socialista. 
Y, por último, tenemos que man
tener viva nuestra alternativa, 
que recibió el apoyo de cinco mi
llones y medio de españoles y 
que puede recibir en su día el 
apoyo mayoritario de la nación. 
Frente a cada medida socialista, 
nosotros explicaremos qué es lo 
que haríamos. 

—Por ejemplo... 
—Nosotros no creemos que se 

asegure la libertad de informa
ción manteniendo un monopolio 
en televisión. No creemos que se 
"garantice la libertad de enseñan
za utilizando las subvenciones 

para erosionar el carácter propio 
de los centros. No creemos que se 
combata el paro disminuyendo 
la productividad y erosionando 
la capacidad de la empresa. 
Frente a todo eso nosotros tene
mos que señalar nuestra alterna
tiva. 

LEY DE ELECCIONES 
LOCALES 

—Entre las iniciativas guber-' 
namentales destaca el proyecto 
de reforma de la ley de Eleccio
nes Locales. ¿Cuál es la postura 
del primer partido de la oposición 
sobre el tema? 

—Personalmente, no me pare
ce desacertado. Yo creo cjue es 
bueno que sea alcalde el número 
uno de la lista más votada. Eso 
evitaría fraudes electorales como 
el que cometieron el PSOE y el 
PCE el año 1979, constituyendo, 
con electorados muy distintos, 
una mayoría artificial, que ha 
gobernado en numerosos ayun
tamientos españoles. Respecto de 
la elección de las diputaciones, 
nosotros creemos que es positivo 
que se siga manteniendo el su
fragio indirecto, es decir, que 
sean los ayuntamientos quienes 
elijan la Diputación Provincial. 
Siempre que no se prive de re
presentación a los pequeños mu
nicipios, no está mal que se pon
dere el voto de los concejales en 
función de la población, pero sin 
convertirse la Diputación en una 
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© © En la medida 
en que el 

ejecutivo socialista 
mejore la situación de 
nuestra economía, la 

sanidad, la enseñanza 
y el sistema de 

libertades, contará 
con nuestro apoyo» 

«La mayoría natural 
que siempre 

propugnó Alianza 
Popular y que UCD 

insistentemente 
rechazó se está 

haciendo ya por 
abajo, entre el 

electorado» 

«Es bueno que sea 
alcalde el número 
uno de la lista más 

votada. Respecto a la 
elección de las 
diputaciones, es 

positivo que se siga 
manteniendo el 

sufragio indirecto, es 
decir, que sean los 

ayuntamientos 
quienes elijan la 

Corporación 

sucursal del Ayuntamiento de la 
capital. 

—¿Y en cuanto a la posibilidad 
de convertir en mayoritaria auto
máticamente la lista más votada? 

—Aunque se prime la lista 
más votada, creo que no debe 
convertirse automáticamente en 
mayoritaria, porque eso sería 
falsear extraordinariamente la 
representación municipal. Y en 
cuanto a las diputaciones, en el 
proyecto elaborado por el Go-
fciernode UCD se daba la repre
sentación exclusivamente a los 
dos partidos más votados, lo que 
suponía falsear extraordinaria
mente la representación, aunque 
eso pudiera beneficiar a Alianza 
Popular como partido en la in
mensa mayoría de los casos. Pero 
el proyecto de este Gobierno me 
parece, en líneas generales, 
aceptable. Si se mantiene así, se
ríamos los primeros en apoyarlo. 

—Y en cuanto a los cuatro es
tatutos de autonomía pendien
tes,¿qué tiene que debatirse a pri
meros de año? 

—Algunos diputados de nues
tro grupo han presentado en
miendas, tendentes, en la meseta 
castellana, a la defensa del pro
tagonismo de las diputaciones 
provinciales. Esa misma defensa 
haremos en el caso de que llegue 
un proyecto de nueva ley de Ré
gimen Local, pues las diputacio
nes son las piezas claves de nues
tro régimen local en la inmensa 

provincial ff 
mayoría del territorio nacional, 
quizá con la única excepción de 
Cataluña. La provincia y la Di
putación han arraigado en la 
conciencia nacional. Por eso la 
Diputación es una institución a 
proteger, desde el punto de vista 
de las competencias y de los re
cursos financieros. 

—Pero ustedes tienen anuncia
das también algunas iniciativas 
legislativas. 

—Presentaremos una serie de 
proposiciones de ley sobre finan
ciación de la enseñanza obligato
ria hasta la gratuidad, arrenda
mientos urbanos, presión fiscal. 
En febrero estamos dispuestos a 
provocar un gran debate parla
mentario sobre temas económi
cos y de política internacional. 
No se puede escamotear toda la 
información económica hasta 
que se discutan los presupuestos. 
La seguridad sólo se logra si se 
esclarecen todas las incógnitas. 
Y en marzo, en el debate presu
puestario, ofreceremos nuestra 
propia alternativa económica. 
Ojalá para entonces el PSOE ha
ya aprendido que es malo el défi
cit público y que no hay que au
mentar locamente la fiscalidad. 

—Alianza Popular es un parti
do en fuerte crecimiento. ¿Cómo 
se las arreglarán para evitar que 
el crecimiento genere grandes 
crisis internas? 

—Todo crecimiento provoca 
cierto grado de tensión. Esa ten
sión hay que controlarla. AP Se 
abre a la nueva militancia y se 
expande territorialmente. Y está 
iniciando una importantísima la
bor de penetración sectorial, de 
presencia en la sociedad. Los 
parlamentarios de AP van a es
tar en relación muy estrecha con 
nuestras organizaciones territo
riales y con las nuevas líneas de 
penetración sectorial, en diálogo 
permanente con la sociedad y 
abiertos a toda sugestión que 
venga de nuestras oases y de 
nuestros electores. Y nuestros 
parlamentarios visitan asidua
mente sus circunscripciones. 

Pedro CALVO HERNANDO 
Fotos: F. Berenjena 


